

## PREGUNTAS CON RESPUESTA POR ESCRITO

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DOÑA MACARENA OLONA CHOCLÁN, DON EDUARDO LUIS RUIZ NAVARRO, DOÑA MARÍA DE LA CABEZA RUIZ SOLÁS, DON JUAN JOSÉ AIZCORBE TORRA, DON PABLO JUAN CALVO LISTE, DON CARLOS JOSÉ ZAMBRANO GARCÍA-RÁEZ y DON JOSÉ MARIA FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas, para las que solicitan respuesta por escrito.

## **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

PRIMERO.- La Sociedad Anónima de Electrónica Submarina, S.M.E. ("SAES"), en tanto sociedad mercantil estatal, forma parte del sector público empresarial del Estado. Está adscrita al Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas a través de la mercantil, también pública, SAES CAPITAL, S.A., S.M.E. ("SAES





**CAPITAL**") y ésta, a su vez, a través de Navantia. Todas ellas pertenecen y se engloban en el Grupo SEPI (Sociedad Estatal de Participaciones Industriales).

En cuanto al accionariado, SAES CAPITAL posee el 51% de las acciones y, el resto, pertenece a la empresa francesa THALES DMS FRANCE SAS.

SAES está especializada en acústica y electrónica submarina y es la empresa referente en España para tecnología sonar y guerra antisubmarina desde hace más de 30 años. Algunos de sus productos tienen, además, como destino el mercado civil en los ámbitos de seguridad de infraestructuras críticas y buques y de medición submarina con aplicaciones medioambientales.

La empresa, que ha participado en los grandes programas navales españoles de submarinos, cazaminas, fagatas, entre otras plataformas, también tiene un marcado carácter internacional exportando, para diferentes países como Francia, Estados Unidos, Suecia, Chile, Colombia y Kazajistán entre otros.

SAES ha obtenido recientemente importantes contratos con Navantia y Thales en relación con el programa F-110 por los cuales aporta el procesamiento acústico de sonoboyas a la fragata y acometerá la fabricación, instalación y pruebas del sonar cilíndrico BMAS de Thales, así como su integración en la sonar suite, entre otros trabajos. Además, la empresa es una de las que participará apoyo del ciclo de vida de los submarinos S-80 y la F-110. Con estos





contratos la compañía consolida su posición en el sector de defensa como empresa referente en tecnología ASW.<sup>1</sup>

SEGUNDO.- El Consejo de Administración de SAES acordó, en sesión celebrada el pasado 5 de octubre de 2020, el nombramiento de D. Joaquín López Pagán, como nuevo presidente-ejecutivo. El Sr. López Pagán es licenciado en Derecho y posee un Máster en Asesoría Jurídica de Empresas. En lo que a su trayectoria parlamentaria se refiere, el Sr. López Pagán fue:

- Diputado regional y portavoz adjunto del Grupo Parlamentario Socialista en la Asamblea Regional de Murcia (2011-2015) en la VIII Legislatura.
- Secretario de Justicia y Libertades Públicas PSRM-PSOE (2008-2012)
- Portavoz de la Ejecutiva Regional PSRM-PSOE (2009-2012)
- Vicesecretario Agrupación Socialista Murcia Puertas de Castilla (2013)

La experiencia del Sr. López Pagán no tiene relación alguna con la acústica y electrónica submarina –rama en la que SAES está especializada- ni tampoco con la tecnología sonar y guerra antisubmarina. Esto supone un grave problema en cuanto a la cualificación del recién nombrado presidente de SAES.

TERCERO.- El nombramiento de amigos personales y de antiguos miembros de los partidos ahora en el Gobierno como presidentes y cargos directivos en

 $<sup>^{\</sup>rm 1}$  https://electronica-submarina.es/2020/10/05/joaquin-lopez-pagan-nuevo-presidente-desaes/





CHICTO PARLAMENTARIO

empresas públicas no acaba aquí. Al contrario, el nombramiento de D. Joaquín López Pagán no es más que otro paso en una estrategia continuada de la autodenominada "coalición progresista" de utilizar todos los resortes del Estado para colocar a sus amigos en las instituciones.

Lo mismo ha ocurrido en numerosos casos desde que el PSOE accedió de nuevo al Gobierno, en solitario o en coalición:

- La nueva presidenta de Sainsel Sistemas Navales, SA, SME, Da Susana Hernández Ruiz, fue concejal del Ayuntamiento de Murcia en la legislatura 2011-2015. Desde el año 2017, fue portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Murcia. Tras las últimas elecciones, la ex senadora se reincorporó a su trabajo como enfermera. La experiencia de la Sra. Hernández Ruiz no tiene relación alguna con la ingeniería en defensa, vigilancia y seguridad.
- El ex alcalde de Barcelona, miembro del PSOE y ministro de Administraciones Públicas – hoy, ministerio de Política Territorial y Función Pública - entre 2004 y 2007, D. Jordi Hereu Boher ha sido nombrado consejero de Hispasat, el paso previo a su designación como presidente.
- La ex ministra de Vivienda, Dª Beatriz Corredor Serra, íntima amiga del presidente del Gobierno y que ha desempeñado numerosos altos cargos, todos vinculados al PSOE, fue nombrada presidenta de Red Eléctrica Corporación S.A., mencionado caso de la señora Corredor Sierra.
- El ex secretario general del PSOE castellanoleonés, exsecretario de Organización federal y exsenador por este partido, don Óscar López Águeda, fue nombrado presidente y consejero delegado de Paradores, con un sueldo de casi 200.000 euros anuales.





GRUPO PARLAMENTARIO

- Los tres últimos propuestos para formar parte, como independientes, del Consejo de Administración de Enagás, están estrechamente vinculados a los partidos del Gobierno de coalición. Así, don José Blanco López es ex secretario de Organización y ex vicesecretario general del PSOE, exdiputado, ex ministro de Fomento y ex eurodiputado; don José Montilla Aguilera es exalcalde de Cornellá de Llobregat, ex presidente de la Diputación de Barcelona, ex primer secretario del PSC, exdiputado, ex ministro de Industria, Comercio y Turismo, ex presidente de la Generalidad de Cataluña y exsenador; y don Cristóbal José Gallego Castillo -el único de los tres que posee estudios superiores- se ha caracterizado por rechazar, desde su puesto en el Observatorio Crítico de la Energía, tanto el uso del gas como las grandes empresas que lo promueven.
- Don Isaías Táboas Suárez, presidente de Renfe-Operadora, fue jefe de gabinete de don José Montilla Aguilera en el Ministerio de Industria, secretario general de Presidencia de la Generalidad de Cataluña en el mandato del señor Montilla Aguilera y secretario de Estado de Transportes bajo la presidencia de don José Luis Rodríguez Zapatero.
- Indra Sistemas, SA (empresa en la que el Estado posee casi el 20% de su capital social a través de la SEPI) ha incorporado recientemente como miembros de su Consejo de Administración a don Miguel Sebastián Gascón, ex ministro de Industria, Turismo y Comercio y excandidato a la Alcaldía de Madrid con el PSOE, y a don Antonio Cuevas Delgado, diputado socialista por Sevilla desde 1986 a 2011.
- Don Juan Manuel Serrano Quintana pasó tras la moción de censura de ser jefe de Gabinete de la Comisión Ejecutiva Federal de los socialistas y del





GRA PO PARLAMENTARIO

- señor Sánchez Pérez-Castejón a ocupar la Presidencia de Correos, percibiendo por ello un sueldo anual superior a los 200.000 euros.
- En el caso de AENA, mercantil participada al 100% por el Estado, tanto el presidente -don Mauricio Lucena Betriu- como dos de sus consejeros "independientes" -don José Antonio Durán Lleida y el exalcalde de Barcelona, señor Hereu Boher-, han estado íntimamente ligados al PSC y a Convergencia y Unión (CiU).
- El presidente de Mercasa, don José Ramón Sempere Vera, fue nombrado para dicho puesto tras haber desempeñado cargos en política al servicio del PSOE, pese a su casi nula preparación académica.
- Don José Vicente Berlanga Arona, licenciado en Filosofía y Ciencias de la Educación cuya carrera profesional ha estado vinculada en todo momento al PSOE, fue designado en julio de 2018 presidente de ENUSA. Esta mercantil estatal se dedica al sector de la energía nuclear y el medio ambiente. El nombramiento del señor Berlanga Arona se produjo a pesar de su nula formación académica en la materia y de su falta de experiencia empresarial.
- En julio de 2018 se designó presidente de Cetarsa a don Juan Andrés Tovar Mena, un afiliado al PSOE sin educación superior y cuya trayectoria laboral se limita a enlazar puestos públicos vinculados a dicho partido.

Cuanto antecede muestra que el Gobierno utiliza sistemáticamente el sector público empresarial, controlado por el Estado, para colocar en empresas de primer nivel a militantes y a personas sin formación empresarial alguna. Esta táctica solo tiene por objetivo que éstos cobren un sueldo que nadie en el mercado





GRUPO PARLAMENTARIO

les pagaría. Esto es una muestra más de la muy deficiente calidad institucional de España y del nepotismo imperante en las empresas públicas.

Así las cosas, se plantean las siguientes,

## **PREGUNTA**

1. ¿Tiene previsto el Gobierno mejorar el sistema de acceso a la presidencia de SAES para primar en él méritos personales y de capacidad del candidato?

Palacio del Congreso de los Diputados, a 29 de octubre de 2020.

VºBº Doña Macarena Olona Choclán.

Portavoz Adjunta GPVOX.

Don Eduardo Luis Ruiz Navarro.

Doña María de la Cabeza Ruiz Solás.

Grupo Parlamentario VOX, Carrera de San Jeronimo s/n 28071 Madrid Telf. 91 390 57 63 /91 390 76 42 gpvox@congreso.es





GRUPO PARLAMENTARIO

Diputado GPVOX.

Diputada GPVOX.

Don Juan José Aizcorbe Torra.

Diputado GPVOX.

Don José María Figaredo Álvarez-Sala.

Diputado GPVOX.

Don Pablo Juan Calvo Liste.

Diputado GPVOX.

Don Carlos José Zambrano García-Ráez.

Diputado GPVOX.